



FUNDACIÓN EDUCATIVA MONTELÍBANO

DEPARTAMENTO DE CIENCIAS SOCIALES

DOCENTE: JAZMÍN ESCORCIA jescorcia@colfem.edu.co

ÉPOCA CLÁSICA DE LA CIVILIZACIÓN GRIEGA

Se conoce como Clásico, al período comprendido por el siglo V y los comienzos del siglo IV a. C. con el predominio de dos estados rivales entre sí: **Atenas y Esparta**. Muchas polis adoptaron como sistema de gobierno la "democracia", sustituyendo así la "oligarquía" y la tiranía (gobierno de una sola persona). Fue el caso de Atenas aunque no de Esparta, que continuó siendo gobernada por una minoría. Durante el siglo V, el de mayor esplendor para Grecia, en especial para Atenas, se produjeron dos decisivas guerras:

1. **Las Guerras Médicas:** enfrentaron a griegos y persas (también llamados medos), la mayor potencia en aquel entonces. Tras varios años de lucha, los griegos consiguieron vencer. Atenas alcanzó su máximo apogeo político y económico, y Esparta quedó como rival. Cada una de ellas formó su propia alianza militar en unión de otras polis, hasta que la guerra estalló entre ellas. Las guerras médicas fueron tres:

Primera Guerra Médica: 492–490 a. C.	Segunda Guerra Médica 480– 478 a. C.	Tercera Guerra Médica 468-449 a.C.
Causas: Apoyo a la Revuelta jónica Lugar: Tracia, Macedonia, Cícladas, Eubea, Ática Resultado: Persia sojuzga Macedonia, Naxos y otras islas del archipiélago de las Cícladas. Grecia continental permanece en libertad.	Causas: Apoyo a la Revuelta jónica Lugar: Tracia, Tesalia, Beocia, Ática y Jonia Resultado: Victoria griega, Atenas arrasada, amenaza persa a la Grecia continental eliminada; Liberación de algunas Islas del Egeo.	Después de la Segunda Guerra Médica, Atenas comenzó su reconstrucción. Las ciudades griegas integraron la Confederación de Delos con la finalidad de protegerse de futuros ataques y liberar a las colonias helenas del Asia Menor. Cada una de las ciudades integrantes aportaban dinero, armas y soldados. La Confederación resolvió continuar la guerra contra los persas, y encomendó el mando a Cimón. Esparta se retiró de la lucha.

Consecuencias de las Guerras Médicas

1. Se liberó a la cultura Occidental (Grecia) del peligro asiático autoritario (Imperio Persa)
2. Atenas se convirtió en la ciudad más poderosa y rectora de los destinos del mundo griego.
3. Los atenienses lograron el control marítimo del Mar Mediterráneo, formando así un imperio marítimo que llevaría a Atenas a un notable progreso intelectual, artístico, económico y político "Siglo de Pericles".
4. Las colonias griegas en el Asia Menor, recobraron su independencia del imperio Persa.
5. La fama del poder militar y predominio de Atenas, provocaría las Guerras del Peloponeso entre las ciudades-estado de Atenas y Esparta.
6. El imperio Persa entraría en decadencia.
7. Se acentuó el espíritu democrático y patriótico del pueblo griego que, después, los pueblos del resto de Europa y Occidente habríamos de heredar.

2. **Las Guerras del Peloponeso (431-404)**, después de las Guerras Médicas o guerras Persas-Griegas, los griegos volvieron a enfrentarse internamente en el año 431 a 404 a.C., en lo que se conoce en la Guerra del Peloponeso, que enfrentó a la Confederación o Liga de Delos (liderada por Atenas) y la Liga del Peloponeso (liderada por Esparta). Tras una larga contienda, los espartanos salieron vencedores, quedando muchas ciudades arruinadas o debilitadas, incluida la triunfante Esparta. Perdió la democracia y ganó la oligarquía.

PODER DE MACEDONIA

Años más tarde, después de tantas guerras, las ciudades griegas se debilitaron y se vieron impotentes para hacer frente al poder de Macedonia, polis situada al norte de Grecia que, dirigidos por Filipo II conquistaron en el año 338 a. C. a la mayoría de las ciudades griegas. Fue sucedido por su hijo Alejandro Magno y éste amplió considerablemente el dominio macedónico conquistando a Siria, Fenicia, Palestina, Egipto, Persia y parte de la India.

Fuentes consultadas: <http://www.claseshistoria.com/> - <http://es.slideshare.net/>